

Ludwig-Maximilians-Universität München
Lehrstuhl für Russland-/Asienstudien
Di, 18 Uhr c.t.
Historicum, Amalienstraße 52, Raum K 327
Prof. Dr. Andreas Renner

Oberseminar zur Geschichte Russlands und Asiens Wintersemester 2016/2017

18.X.2016

Prof. Dr. Tatiana Saburova (Bloomington/Indiana & Moskau)

Views and Types: Photographing Siberia in Late Imperial Russia

(in Kooperation mit der Professur für Geschichte Ostmitteleuropas und Russlands in der Vormoderne, Prof. Dr. Julia Herzberg)

19.X.2016

Prof. Dr. Mark Bassin (Stockholm)

12 Uhr c.t.

Historicum, Amalienstr. 52,
Raum K 001

A Century of Eurasianism: The Evolution of an Ideology

(Kolloquium in Kooperation mit der Graduiertenschule für Ost- und Südosteuropastudien)

25.X.2016

Lektüresitzung Mitrofanov

- J. V. Brown: The Professionalization of Russian Psychiatry, 1857-1922 (Dissertation: University of Pennsylvania) 1981, S. 1-5
- Mat Savelli, Sarah Marks: Introduction, in dies. (Hgg.), Psychiatry in Communist Europe, Basingstoke 2015, S. 10-21
- Irina Sirotkina, Marina Kokorina: The Dialectics of Labour in a Psychiatric Ward. Work Therapy in the Kaschenko Hospital, in: Mat Savelli, Sarah Marks (Hgg.), Psychiatry in Communist Europe, Basingstoke 2015, S. 27-37

8.XI.2016

Ruslan Mitrofanov, M.A. (München)

Russian Psychiatry beyond Foucault: Violence, Humanism and Psychiatric Power in the Russian Empire at the end of the 19th-early 20th century

22.XI.2016

Lektüresitzung Mirschel & Wakita

- Philipp Casula: Between „ethnocide“ and „genocide“. Violence and otherness in the coverage of the Afghanistan and Chechnya wars, in: Nationalities Papers, Jg. 43, Nr. 5 (2015), S. 700-718
- Jiayi Zhou: The Muslim battalions. Soviet Central Asians in the Soviet-Afghan War, in: Journal of Slavic Military Studies, Jg. 25 (2012), S. 302-328
- Mio Wakita: Sites of „Disconnectedness“. The Port City of Yokohama, Souvenir Photography, and its Audience, in: Transcultural Studies, Nr. 2 (2013), S. 77-129

01.XI.2016

(Ort: Ludwigstr. 28,

Markus Mirschel, M.A. (Zürich)

Raum 26) *Der sowjetisch-afghanische Krieg. Visuelle Aspekte von Ethnizität und Religion.*

(in Kooperation mit dem Lehrstuhl für Türkische Studien, Prof. Dr. Heidi Walcher)

6.XII.2016

Dr. Mio Wakita (Heidelberg)

Blickwechsel: Japanische Souvenirphotographie des 19. Jahrhunderts im Kontext von Globetrotter-Tourismus und moderner Visualität

(in Kooperation mit der Professur für Japanologie, Prof. Dr. Evelyn Schulz)

20.XII.2016

Lektüresitzung Mimura

- Tetsuya Sakai: The Soviet Factor in Japanese Foreign Policy, 1923-1937, in: *Acta Slavica Iaponica*, Jg. 6 (1988), S. 27-40
- John W.M. Chapman: A Dance on Eggs. Intelligence and the „Anti-Comintern“, in: *Journal of Contemporary History*, Jg. 22, Nr. 2 (April 1987), S. 333-372

10.I.2017

Prof. Janis Mimura, PhD (Stony Brook)

The Axis Alliance and Eurasian Strategy in the 1930s

(in Kooperation mit der Professur für Japanologie, Prof. Dr. Evelyn Schulz, und dem Russian/Asian Studies Workshop)

11.I.2017

Dr. Uwe Halbach (Berlin)

18 Uhr c.t.

Historicum, Amalienstr. 52,
Raum K 402

Religion und Nation, Kirche und Staat im Südkaukasus (Armenien, Georgien, Aserbaidschan)

(in Kooperation mit dem Internationalen Graduiertenkolleg „Religiöse Kulturen im Europa des 19. und 20. Jahrhunderts“)

17.I.2017

Lektüresitzung Fröhlich

- Michel Foucault: Dits et écrits 1984, in: *Architecture, Mouvement, Continuité*, Nr. 5 (Oktober 1984), S. 46-49

- James T. Ulak: Tokyo Modern I. Koizumi Kishio's „100 Views“ of the Imperial Capital (1928-1940), in: *Visualizing Cultures* 2009, Teil 1-4

19.I.2017

Tatiana Linkhoeva, PhD (München)

18:30 Uhr
Oettingenstr. 67
Raum 169

The Notion of „Social Revolution“ in Japanese Pan-Asianism: Mitsukawa Kametarō

(in Kooperation mit der Professur für Japanologie, Prof. Dr. Evelyn Schulz)

24.I.2017

Dr. Judith Fröhlich (Zürich)

Nikolas of Japan and the Orthodox Church in Japan

(in Kooperation mit der Professur für Japanologie, Prof. Dr. Evelyn Schulz, und dem Russian/Asian Studies Workshop)

31.I.2017

Lektüresitzung Holzberger

- Sergej Abašin: Sovetskij kišlak. Meždu kolonializmom i modernizaciej, Moskau 2015, S. 614 - 650.

7.II.2017

Helena Holzberger, M.A. (München)

Zwischen imperialen Bilderwelten und medialer Moderne: Die Fotolandschaft in Zentralasien 1870-1941

(in Kooperation mit dem Lehrstuhl für Geschichte Ost- und Südosteuropas,
Prof. Dr. Jana Osterkamp)